

magnifiquement ornée ; le Palais de l'Abbé , qu'on appelle en allemand *Pfaltz*, & le corps du logis, où demeurent ordinairement cent Religieux , avec divers autres bâtimens, des jardins & des vergers. J'ai fait ailleurs (5) l'éloge de la superbe Bibliothèque de cette Abbaye. Le Prince Abbé d'aujourd'hui est le fils d'un dépendant du Monastere, natif de de *Hagenweil* en Turgovie, *Beda - Angehrn*, élu en 1767, & qui, par la douceur de son caractère & sa générosité, mérite l'hommage général de tous ses sujets, l'amour de ses voisins, l'admiration des étrangers, & l'attachement de ses alliés. Il est à la fois le pere de ses Moines & de son Peuple.

L'Abbaye de Saint-Gall, si célèbre dans l'Histoire littéraire de l'Europe, & si fameuse dans les annales de l'Allemagne & de la Suisse, doit son origine à l'Hermitage bâti par le Missionnaire Ecoffois ou Irlandois *S. Gall* en 613. Il étoit réservé à un siècle paradoxal de voir dans un Livre (6), consacré aux objets les plus intéressans de la Suisse, qu'un Ecrivain, parmi mille traits envenimés qu'il y a lancés contre les Cantons Catholiques, la France & Rome, ait eu la hardiesse (7) de jeter un ridicule sur la Mission que *S. Coloman* & son disciple *Saint-Gall*, firent dans l'Helvétie orientale, pour retirer ses habitans des ténèbres profondes du Paganisme. L'Auteur, (*M. Ulric*,) eût désiré, qu'au lieu d'annoncer le Christianisme à des peuples Barbares, ces Missionnaires fussent restés dans

---

(5) Titre XLVI.

(6) Tel est le titre de ce Livre écrit en allemand.

(7) Tom. II, p. 48 - 52. Leipzig, 1778, in - 12.

leur